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ABSTRAK 

Rohmat, Nur. 2025. Telaah Penggunaan Kisah Isrā’īliyyāt dalam Tafsīr Ibn 

Kathīr pada QS. al-Kahf: 9-26: Analisis Sejarah Ide Arthur O. Lovejoy. Tesis 

Program Studi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir. Pascasarjana Universitas Islam Negeri 

Sunan Ampel Surabaya. 

Pembimbing: (1) Dr. H. Abu Bakar, M.Ag.; (2) Dr. Muh. Sholihuddin, M.H.I. 

Kata Kunci: Isrā’īliyyāt, Aṣḥāb al-Kahf, Ibn Kathīr, History of Ideas, Gagasan 

Ide, Arthur O. Lovejoy. 

Kisah Aṣḥāb al-Kahf dalam QS. al-Kahf: 9-26 merupakan salah satu narasi 

eskatologis paling menonjol dalam al-Qur’an dan telah menjadi pusat perhatian 

mufassir sejak awal. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya perbedaan 

pendekatan dalam penggunaan unsur Isrā’īliyyāt di kalangan mufassir klasik, 

serta urgensi untuk menelaah kontruksi panafsiran Ibn Kathīr yang dikenal selektif 

dan kritis. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengkaji bentuk dan fungsi 

penggunaan riwayat Isrā’īliyyāt dalam penafsiran Ibn Kathīr terhadap QS. al-

Kahf: 9-26, sekaligus menganalisis proses filtrasi ide keagamaan melalui 

perspektif History of Ideas Arthur O. Lovejoy. Penelitian ini menggunakan 

metode kepustakaan dengan pendekatan Kualitatif-analitis, memadukan Manhaj 

Ibn Kathīr terhadap Isrā’īliyyāt, serta analisis Historif-filosofis melalui teori 

History of Ideas Arthur O. Lovejoy. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Ibn 

Kathīr menggunakan tiga pola utama dalam menyikapi Israiliyyat; Maqbūl, 

Mardūd, dan Maskūt ‘Anhu. Dengan kerangka tersebut, Ibn Kathīr 

mempertahankan inti naratif kisah, yaitu penjagaan Iman, intervensi Ilahi, dan 

pembuktian Hari Kebangkitan, sekaligus menolak unsur spekulatif dan mitologis. 

Analisis melalui perspektif Lovejoy menunjukkan bahwa Ibn Kathīr berperan 

sebagai kurator ide teologis yang memfilter gagasan asing dan menyelaraskannya 

dengan tauhid. Interaksi wahyu dan gagasan ide menghasilkan pola sistesis baru 

yang dapat disebut sebagai Teori Filtrasi Teologis atas Migrasi Ide, yakni proses 

integrasi, penataan ulang, dan penolakan ide eksternal agar sesuai dengan prinsip 

keimanan Islam. Penelitian ini menegaskan bahwa tafsir bukan sekedar transmisi 

riwayat, tetapi arena dialektis antara teks suci, tradisi, dan konstruksi intelektual. 
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ABSTRACT 

Rohmat, Nur. 2025. An Examination of the Use of Isrā’īliyyāt Stories in Tafsīr 

Ibn Kathīr on QS. al-Kahf: 9-26: A Historical Analysis of Arthur O. Lovejoy’s 

Ideas. Thesis of Al-Qur’an and Tafsir Science Study Program. Postgraduate 

Program, Sunan Ampel State Islamic University Surabaya. 

Supervisors: (1) Dr. H. Abu Bakar, M.Ag.; (2) Dr. Muh. Sholihuddin, M.H.I. 

Keywords: Isrā’īliyyāt, Aṣḥāb al-Kahf, Ibn Kathīr, History of Ideas, Arthur O. 

Lovejoy. 

The story of Aṣḥāb al-Kahf in QS. al-Kahf: 9-26 is one of the most prominent 

eschatological narratives in the Qur’an and has been the center of attention of 

mufassirs since the beginning. This study is motivated by the different approaches 

in the use of Isrā’īliyyāt elements among classical mufassirs, as well as the 

urgency to examine the construction of Ibn Kathīr’s interpretation which is known 

to be selective and critical. The purpose of this study is to examine the form and 

function of the use of Isrā’īliyyāt history in Ibn Kathīr’s interpretation of QS. al-

Kahf: 9-26, as well as analyzing the process of filtration of religious ideas through 

Arthur O. Lovejoy’s History of Ideas perspective. This research uses a literature 

method with a qualitative-analytical approach, combining Ibn Kathīr’s 

Methodology on Isrā’īliyyāt, as well as historical-philosophical analysis through 

Arthur O. Lovejoy’s History of Ideas theory. The results show that Ibn Kathīr uses 

three main patterns in addressing Isrā’īliyyāt; Maqbūl, Mardūd, and Maskūt 

‘Anhu. With this framework, Ibn Kathīr maintains the narrative core of the story, 

namely the preservation of Faith, Divine intervention, and the proof of the Day of 

Resurrection, while rejecting speculative and mythological elements. Analysis 

through Lovejoy’s perspective shows that Ibn Kathīr acts as a curator of 

theological ideas who filters foreign ideas and harmonizes them with tawhid. The 

interaction of revelation and ideas produces a new pattern of synthesis that can be 

referred to as “The Theological Filtration Theory of Idea Migration”, which is a 

process of integration, rearrangement, and rejection of external ideas to conform 

to the principles of Islamic faith. This research confirms that tafsir is not just a 

transmission of history, but a dialectical arena between Qur’anic text, tradition, 

and intellectual construction. 
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 الخلاصة 

  دراسة استخدام قصص الإسرائيليات في تفسير ابن كثير في تفسير سورة الكهف:   .٢٠٢٥رحمت، نور. 
ر أو لوفجوي. أطروحة في برنامج دراسة علوم القرآن والتفسير. برنامج  تو : تحليل تاريخي لأفكار آر ٦٢-٩

 .الدراسات العليا، جامعة سنان أمبل الإسلامية الحكومية في سوراباي 

في    الدين، ماجستير  حليصد. محمد    (٢). أبو بكر، ماجستير في علوم القرآن؛  اجالحد.    (١)   المشرفون:
 .الشريعة الإسلامية 

 . ي لوفجو   أو  رو تالإسرائيلية، أصحاب الكهف، ابن كثير، تاريخ الأفكار، آر  الكلمات المفتاحية: 

من أبرز الروايت الأخروية في القرآن الكريم، وقد   ٦٢-٩  :   قصة أصحاب الكهف في سورة الكهف
توظيف   المناهج في  اختلاف  البحث هو  وراء هذا  والدافع  البداية.  منذ  المفسرين  اهتمام  كانت محط 
عناصر الإسراء عند المفسرين القدامى في تفسير الآيت الأخروية، وكذلك الحاجة الملحة إلى دراسة بناء  

لانتقائية والنقدية. والغرض من هذه الدراسة هو دراسة شكل ووظيفة استخدام  تفسير ابن كثير المعروف با
، بالإضافة إلى تحليل عملية ترشيح الأفكار  ٦٢-٩  :تاريخ الإسرائيليات في تفسير ابن كثير لسورة الكهف 

  . (Arthur O. Lovejoy)  ر لوفجوي تو لآر   ( History of Ideas)  الدينية من خلال منظور تاريخ الأفكار
نقد    ويستخدم هذا البحث المنهج الأدبي مع المنهج الكيفي التحليلي الذي يجمع بين منهج ابن كثير في

  ( History of Ideas)  ، والتحليل التاريخي الفلسفي من خلال نظرية تاريخ الأفكارتاريخ الإسرائيليات 

ويتضح من النتائج أن ابن كثير يستخدم ثلاثة أنماط رئيسية  .   (Arthur O. Lovejoy) ر لوفجويتو لآر 
وبهذا الإطار، يحافظ ابن كثير على    .سكوت عنه في مخاطبة الإسرائيليات وهي: المقبول، والمردود، والم

ال يوم  وإثبات  الإلهية  والشفاعة  الإيمان  حفظ  أي  للقصة،  السردي  العناصر  بعثالجوهر  رفض  مع   ،
لوفجوي أن ابن كثير يقوم بدور المنسق    ر تو ر ايظهر التحليل من خلال منظور  .  التخمينية والأسطورية 

للأفكار اللاهوتية الذي يقوم بتصفية الأفكار الغريبة ومواءمتها مع التوحيد. إن تفاعل الوحي والأفكار  
الأفكار  لترحيل  اللاهوتي  الترشيح  بنظرية  إليه  الإشارة  يمكن  التوليف  من  جديدًا  نمطاً   Teori)  ينتج 

Filtrasi Teologis atas Migrasi Ide)  وهي عملية دمج وإعادة ترتيب ورفض للأفكار الخارجية ،
لتتوافق مع مبادئ العقيدة الإسلامية. ويؤكد هذا البحث أن التفسير ليس مجرد نقل للتاريخ، بل هو  

والبناء الفكري، وهو ما يؤكد أن التفسير ليس مجرد    تاريخ الإسرائيليات ال و   قران الساحة جدلية بين النص  
 .والبناء الفكري  تاريخ الإسرائيلياتالو  قران نقل للتاريخ، بل هو ساحة جدلية بين النص ال 
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